

ARICKX (*Jules-César*), Officier (Termonde, 23.8.1869 - Molenbeek - Bruxelles, 27.12.1921). Fils d'Emond et de Van Gucht, Joséphine.

Comme son frère Edouard, J.-C. Arickx fit ses études à l'Ecole des pupilles de l'armée. Caporal au 6^e régiment de ligne le 23 août 1885, il fut nommé sergent l'année suivante et sergent-fourrier quatre ans plus tard. Au début de 1892, il entra comme employé dans les bureaux de l'Etat Indépendant du Congo, à Bruxelles, mais ne tarda pas à s'engager en qualité de sergent de la Force publique et, parti d'Anvers le 6 mars, débarqua à Boma le 30. Après un court séjour à Banana, il fut désigné, le 6 octobre 1892, pour prendre part à l'expédition du Haut-Uele. Rentré malade à Boma vers la fin de l'année suivante, il fut, après guérison, nommé sergent-major et affecté au poste de Zambi. Envoyé à Lukula au mois d'avril, il reçut le commandement du poste de Tshoa. Promu sous-lieutenant le 1^{er} juillet 1894, il fut désigné pour commander le camp de Nyongo et rentra en Belgique à l'expiration de son premier terme de service, le 18 avril 1895.

De retour en Afrique, le 30 juillet de la même année, il fut affecté à la compagnie du Kwango oriental et arriva à Popokabaka le 7 septembre. Le commandement du camp lui fut confié en janvier 1896 et il reçut sa deuxième étoile le 25 mai. En novembre, il rentra malade à Boma, mais aussitôt rétabli, rejoignit son ancien poste. En février 1898, il quitta le camp d'instruction du Kwango pour prendre le commandement du poste de Tumba-Mani. Son deuxième terme accompli, il rentra en congé le 14 juillet.

Il débarqua une troisième fois en Afrique le 6 décembre 1898 et fut envoyé dans le district des Cataractes. Nommé capitaine le 20 avril 1900, il fut versé, par la suite, au corps de réserve. Atteint d'anémie grave, il dut rentrer en Europe le 6 septembre 1901, quelques mois avant l'expiration de son terme de service.

Plein d'enthousiasme pour l'entreprise africaine, il ne put cependant résister au désir d'affronter à nouveau le climat des tropiques, qui lui avait pourtant déjà causé pas mal d'ennuis, et le 11 septembre 1902, il partit une quatrième fois pour le Congo. Désigné pour le district des Bangalas, il arriva à Nouvelle-Anvers en janvier 1903 et reçut le commandement de la région de l'Itimbiri. De nouveau malade après un séjour de quelques semaines, il dut regagner Boma au début de mars et rentra définitivement en Belgique le 2 avril.

Il était titulaire de l'Etoile de Service à trois raies et de la Médaille d'or de l'Ordre Royal du Lion.

4 février 1948.

A. Lacroix.